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Hórus: Bloqueio em Guaíra
já evitou entrada no País de
R$ 12 bilhões de contrabando

QUEDA DE 60% NAS APREENSÕES DE CIGARRO PODE INDICAR ARREFECIMENTO DAS QUADRILHAS

O fortalecimento do combate ao contrabando na região 
de fronteira com a implantação da Operação Hórus evi-
tou que entrassem no País, apenas por Guaíra, R$ 12 
bilhões de contrabando. No local, mais de 200 lanchas 
faziam a travessia por noite, recheadas de mercadorias 
ilegais. Em 16 meses de bloqueio, a queda de 60% na 

apreensão de cigarros contrabandeados pode indicar um 
arrefecimento das quadrilhas, que tentam migrar para 
o tráfico de drogas, mais caro e com punição maior. A 
operação ganha importante reforço nesta semana, com o 
início do sistema integrado de comunicação, que conec-
tará todas as forças de segurança. l Geral 4

EM VIRTUDE DO FERIADO 

DA INDEPENDÊNCIA, 

O JORNAL O PARANÁ 

NÃO CIRCULARÁ NA 

TERÇA-FEIRA.

NO OESTE
Exportações

de agosto têm 
a menor queda 
em seis meses

l Geral 5

CASCAVEL
Codesc elabora
propostas para
pré-candidatos

a prefeito
l Geral 3

COVID NO PR
Profissionais 

de saúde: quase
7 mil infectados 

e 56 mortos
l Geral 2

VELOCIDADE
Cascavel 

encerra hoje 
a 1ª etapa do 
Paranaense
l Bandeirada 11

O Cascavel Futsal 
tem uma sequência 

de quatro jogos nesta 
semana, todos fora 

de casa. Hoje, o time 
enfrenta o Palmas 
pela Liga Paraná, e 

então segue para o Rio 
Grande do Sul, onde 

tem compromissos pela 
Liga Nacional, e no 

outro domingo já estará 
em Foz.

l Política 3

Maratona
ASSESSORIA

Mais três passeios do Complexo Itaipu voltaram a receber turistas neste fim de semana, após dois 
meses fechados devido à pandemia. A ação coincide com a ação Vem pra Foz, organizada pelo segmento 
de turismo com aval da Itaipu. A certificação de segurança conferida às empresas que adotaram 
protocolos sanitários é uma das estratégias para atrair visitantes de todo o País.

NERY CARDOSO

l Geral 8

Vem pra Foz

KIKO SIERICH/PTI

Sem os tradicionais desfiles cívico-militar de Sete de Setembro, neste ano 
municípios organizaram ações diferentes para não passar em branco as 
comemorações da independência do Brasil, como caminhadas e até carreatas, 
cada um com programação e horário próprios. Em Cascavel, a cidade ganhou 
novas cores esta semana, e um dos destaques é a Praça do Migrante, neste 
lindo registro feito por Nery Cardoso.

Dia da
Pátria



DESDE 15 DE MAIO DE 1976
expediente

Jornal de Fato

Emails

redacao@oparana.com.br

comercial@oparana.com.br

assinaturas@oparana.com.br

REPRESENTANTES NACIONAIS

Curitiba / São Paulo / Merconet
(41) 3079-4666

Brasília, Florianópolis / Central
(61) 3323-4701 / (48) 3216-0600

Porto Alegre/Expansão Brasil
(51) 3340-1408

Jornal Oparana S/A CNPJ: 21.819.026/0001-36 Matriz
Jornal Oparana S/A CNJP: 21.819.026/0002-17 Filial

Redação, administração, publicidade e oficinas
Rua Rio Grande do Sul esquina com Uruguai, 2.601 - Cascavel -PR 
CEP 85.801.011 - Caixa Postal 761
Telefone Central (45) 3321-1000     Fax (45) 3321-1020 

Direção-Geral
Clarice Roman

Editora-chefe
Carla Hachmann
editoria@oparana.com.br
www.oparana.com.br

O Paraná2 Domingo, 6/9/2020

 Curitiba - O número 
de trabalhadores da saúde, 
especialmente os que atuam 
na linha de frente do com-
bate à pandemia, infectados 
por covid-19 no Paraná se 
aproxima de 7 mil. Conforme 
números divulgados pela 
Sesa (Secretaria de Estado 
da Saúde), até 3 de setem-
bro já eram 6.999 profissio-
nais infectados, dos quais 
5.502 já estão recuperados. 
O levantamento inclui médi-
cos, enfermeiros, agentes 
de saúde, profissionais que 
atuam no ramo administra-
tivo, de transportes, alimen-
tação, laboratório, farmácia 
entre outros.

A categoria que mais 
registrou casos foi a enfer-
magem: 3.080 profissionais 
tiveram a doença. Médicos 
é a terceira categoria com 
mais casos: 435 infecta -
d o s .  O  m e n o r  n ú m e r o 
d e  i n f e c ç õ e s  f o i  d e 
médicos-veterinários: 13 

Profissionais de saúde: Quase 7 mil 
infectados e 56 mortes por covid-19

tiveram a doença no Estado. 

MORTES 
No Paraná, 65 desses 

profissionais não resistiram 

às complicações causa-
das pela doença e foram a 
óbito. O maior número de 
vítimas fatais também foi 
de enfermeiros: 21. Dez 

farmacêuticos também per-
deram a vida, oito médicos e 
seis dentistas.

O caso mais recente é do 
médico Marcos Petyk Sereja, de 

34 anos, que atuava no Samu de 
Guaratuba. Marcos ficou inter-
nado três semanas e faleceu no 
último dia 2, no Hospital do 
Rocio, em Campo Largo.   

 Foz do Iguaçu - Devido 
ao grave momento da pande-
mia do novo coronavírus, o 
Hemonúcleo de Foz do Iguaçu 
está solicitando a doação sim-
ples de sangue de pessoas que 
se recuperaram da doença há 
mais de 45 dias. O objetivo é 
obter o plasma hiperimune 
para o tratamento de doen-
tes graves. Para doar, é pre-
ciso ter de 18 a 60 anos, estar 
em boas condições de saúde e 
não ter estado em ventilação 
mecânica. Atenção: mulheres 
que já estiveram grávidas não 
poderão doar.

Para a doação, é preciso 
agendar um horário pelo 
telefone (45) 3576-8020. O 
Hemonúcleo de Foz está loca-
lizado na Avenida Gramado, 
364, na Vila A.

USO DO PLASMA
No dia 26 de agosto, o 

Hospital Ministro Costa 
Cavalcanti realizou a pri-
meira transfusão de plasma 
hiperimune de Foz do Iguaçu 
e região para tratamento de 
paciente com a covid-19. O 

Hemonúcleo pede doação de sangue 
de quem já se recuperou da covid

Foz do Iguaçu - A partir 
das 8h de terça-feira (8), os 
funcionários do transporte 
público de Foz do Iguaçu ini-
ciam greve geral. A paralisa-
ção foi confirmada pelo Sitrofi 
(Sindicato dos Trabalhadores 
em Transporte Rodoviários), 
pois não houve acordo entre 
a categoria e as empresas que 
operam o transporte.

Dentre as reivindicações 
dos trabalhadores estão paga-
mento de parte dos salários 
atrasados de junho, julho 
e agosto, vale-alimentação 
pendente de maio a agosto, 

pagamento de parte das 
férias de abril, recontratação 
de funcionários demitidos por 
conta da pandemia e renovação 
do acordo coletivo de trabalho 
para os anos de 2020 e 2021. 

O sindicato estima em 300 
o número de rodoviários igua-
çuenses demitidos durante a 
pandemia de covid-19 (espe-
cialmente cobradores). Desde 
março, a frota de ônibus, de 
135 veículos, opera de forma 
reduzida. O Consórcio Sor-
riso, responsável pelo serviço, 
informou que não comenta 
questões administrativas.   

tratamento é um dos mais 
avançados do mundo e uti-
liza o procedimento para 
auxiliar o sistema imunoló-
gico de quem está doente, 
internado e em estado grave. 
Caso preencha rigorosa-
mente todos os critérios clí-
nicos, o paciente pode rece-
ber o plasma com anticorpos 
extraído do doador.

A Fundação de Saúde 
Itaiguapy, administradora 
do HMCC e responsável pelo 
Hemonúcleo de Foz do Iguaçu, 
faz parte de uma iniciativa do 
Hemepar (Centro de Hema-
tologia e Hemoterapia do 
Paraná) para um projeto-piloto 
de utilização de anticorpos do 
plasma do sangue de curados 
do novo coronavírus.

Transporte público 
de Foz deflagra greve

Cascavel - A Prefeitura 
de Cascavel publicou nesse 
sábado (5) edital de abertura 
de teste seletivo para con-
tratação temporária e emer-
gencial na área de saúde. Os 
cargos e as vagas disponíveis 
são: técnico de enfermagem 
(20 vagas), com vencimento 
inicial de R$ 1.533,31. Já 
para técnico em laboratório 

de análises clínicas são três 
vagas, com salário de R$ 
1.686,53. Três vagas para 
analista de laboratório de 
análises clínicas, com salário 
de R$ 3.269,83. 

Há ainda dez vagas para 
enfermeiro, com salário de 
R$ 3.269,83, e dez vagas 
para médico 40 horas (fun-
ção generalista), com salário 

de R$ 18.972,30.
As inscrições poderão ser 

realizadas a partir das 14h de 
terça-feira (8) até as 17h do 
dia 17 de setembro de 2020, 
unicamente pelo site casca-
vel.pr.gov.br. A taxa de ins-
crição é de R$ 50.

A data prevista para publi-
cação do Edital de Resultado 
Final é em 10 de outubro.

Prefeitura abre teste seletivo 
para vagas na área da saúde

Plasma de recuperados pode ajudar a salvar pacientes graves 
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Bem na fita I
Em levantamento feito pela 
Paraná Pesquisas sobre 
a intenção de votos para 
prefeito de Curitiba nas 
eleições de novembro, o 
instituto perguntou aos 
entrevistados sobre apro-
vação ou desaprovação da 
administração do gover-
nador Ratinho Júnior e do 
presidente da República, 
Jair Bolsonaro. 

Bem na fita II
A maior aprovação ficou 
com o governador, que tem 
o aval de 76,1% dos elei-
tores curitibanos. Outros 
18,9% dos entrevistados 
disseram desaprovar a 
atual gestão, enquanto 
5% não souberam ou 
preferiram não opinar. Já o 
presidente tem aprovação 
de 59,8% dos curitibanos 
e desaprovação de 35,8%. 
Não sabem ou preferem 
não opinar 4,5% dos 
eleitores. Foram entrevis-
tadas 800 pessoas de 30 
de agosto a 3 de setem-
bro. O registro no TSE é o 
PR-04183/2020. 

Não me perturbe
Quem tem algum benefício 
do INSS sabe bem como 
tem sido intenso e can-
sativo o assédio de insti-
tuições financeiras nesta 
pandemia. Não à toa, 
mais de 712 mil pessoas 
solicitaram, de janeiro a 
julho deste ano, o bloqueio 
telefônico por meio da pla-
taforma Não me Perturbe, 
para não receber ofertas 
de crédito consignado. Para 
se cadastrar, basta aces-
sar o site naomeperturbe.
com.br e fazer o cadastro. 
Contudo, o bloqueio só 
entra em vigor em 30 dias. 
Ah! Também vale para ope-
radoras de telefonia.

Futuro
Para fortalecer o diálogo 
com o setor produtivo, 
a iniciativa privada e a 
sociedade civil, a Comis-
são de Indústria, Comér-
cio, Emprego e Renda da 
Assembleia Legislativa 
realiza no dia 22 de setem-
bro, a partir das 10h, 
audiência pública por meio 
de videoconferência para 

debater os avanços neces-
sários para a retomada 
da economia no Paraná 
pós-coronavírus. O encon-
tro terá transmissão ao 
vivo pela TV Assembleia, 
pelo canal aberto 10.2 e 
16 pela Claro/Net, além do 
site e das redes sociais do 
Legislativo. 

Deu ruim
O Podemos pretende expul-
sar a senadora Rose de 
Freitas, do Espírito Santos, 
autora da PEC que abre a 
possibilidade de reeleição 
de presidentes do Senado 
e da Câmara Federal. A 
proposta da parlamentar 
capixaba contraria decisão 
do Podemos de fechar 
questão contra a reeleição 
dos presidentes das duas 
Casas, de acordo com o 
líder do partido, senador 
Alvaro Dias. Para ele, a 
alteração é casuística e 
atenta contra a alternân-
cia de poder. O projeto do 
Podemos é apresentar can-
didato próprio à secessão 
de Alcolumbre, no caso, 
Alvaro Dias.

Nota Paraná
O programa Nota Paraná 
libera nesta semana os 
créditos para quem colocou 
o CPF na nota fiscal nas 
compras de junho. Serão 
pagos R$ 17,4 milhões em 
créditos. Desse total, são 
R$ 15,7 milhões para con-
sumidores com CPF iden-
tificado e R$ 1,7 milhão 
para entidades sem fins 
lucrativos que receberam 
doações de notas fiscais. 
No total, 5,8 milhões de 
contribuintes pediram CPF 
na nota em junho.

Recuperação
Após a queda registrada 
devido à diminuição na 
atividade econômica 
como consequência da 
pandemia, o valor voltou 
a subir pelo segundo mês 
consecutivo. Em agosto, 
foram repassados R$ 15,5 
milhões pelo Nota Paraná, 
em julho, R$ 8 milhões; e, 
em junho, R$ 8,5 milhões. 
Desde que foi lançado, em 
2015, o programa já pagou 
R$ 1,9 bilhão entre crédi-
tos e prêmios. 

Eleições municipais

Baseado em seis eixos, 
Codesc elabora propostas 
a pré-candidatos a prefeito
Planejamento é 
direcionado a 
educação, energia, 
saúde, transporte, 
meio ambiente e 
turismo 

Roman afia discurso para disputar a
prefeitura e busca quem será seu vice

Cascavel - Especulado 
como um dos cinco que não 
ficarão fora da eleição deste 
ano, ao lado de Edgar Bueno 
(Pros), Márcio Pacheco (PDT), 
Leonaldo Paranhos (PSC) e 
Paulo Porto (PT), o suplente 
de deputado em exercício 
Evandro Roman confirma que 
disputará a Prefeitura de Cas-
cavel “custe o que custar”. 

A convenção oficializando 
a candidatura será no dia 15 
de setembro.  

Presidindo o Patriotas 
local e o do Paraná, ele mon-
tou equipe trabalhando no 
plano de governo, considera 
possuir densidade eleitoral 

Cascavel - Com a inten-
ção de deixar bem claro e sem 
margens de dúvidas sobre as 
principais demandas para 
Cascavel crescer e se desen-
volver, o Codesc (Conselho de 
Desenvolvimento Econômico 
Sustentável de Cascavel) ela-
borou um “plano de governo” 
com propostas e planejamento 
de médio e longo prazo que 
será entregue aos candidatos 
a prefeito nestas eleições. 

Para chegar às propostas, 
o conselho reuniu líderes e 
representantes de entidades 
como Sindilojas (Sindicato 
dos Lojistas e do Comer-
cio Varejista de Cascavel e 
Região), Amic (Associação de 
Microempresas e Empresas 
de Pequeno Porte do Oeste do 
Paraná), Associação Médica, 
Sociedade Rural, OAB (Orga-
nização dos Advogados do 
Brasil) e cooperativas. Con-
tudo, o documento demorou 
quatro anos para ser finali-
zado. “O trabalho começou 
ainda em 2016, quando tínha-
mos nove câmaras técnicas, 
seis delas ainda ativas. Foram 
mais de 900 encontros, 2 mil 
horas de reuniões que con-
taram com a participação de 
quase 6 mil pessoas durante 
todo esse processo de elabo-
ração”, relata o presidente do 
Codesc, Alci Rotta Junior.

Segundo ele, alguns eixos 
norteadores serviram como 
base do documento: “São seis 
câmaras técnicas - educa-
ção empreendedora, energia, 
saúde e bem estar, transporte e 
mobilidade, urbanismo e meio 
ambiente e turismo. Esses 
eixos produziram ao longo 
desses anos as fotografias de 
Cascavel 2030”, resume.

“Não estamos reinven-
tando a roda. Isso já existe em 
várias cidades do Brasil há 

O que é o Codesc
Constituído há mais de cinco anos, o Codesc (Conselho de 
Desenvolvimento Econômico Sustentável de Cascavel) integra 
65 entidades representativas que, de forma voluntária, contribui 
com o desenvolvimento do Município. 
A missão é estimular a transformação de ambientes urbanos 
em espaços propícios a inovação, criatividade e criação de 
empresas e negócios sustentáveis, trazendo perspectivas ao 
desenvolvimento. “Tivemos, ao longo dos anos, outras tentativas 
de criação de conselhos formados por vários setores, mas que 
acabavam não entrando em consenso. 
Em 2014, começou o movimento G8, 
liderado por José Torres Sobrinho, que 
contou com as oito principais entidades 
da cidade e, com isso, dois anos depois 
surgiu o Codesc. Posso afirmar que o con-
selho representa de forma muito completa 
todos os segmentos, como universidades, 
líderes comunitários, entidades, prestação 
de serviços, de forma voluntária. Todos 
com um objetivo em comum: desenhar 
nossa cidade para o futuro”, explica o 
presidente do conselho, Alci Rotta Junior. 

consolidada e enxerga poten-
cial na chapa de postulantes 
ao Legislativo.

Também se declara 
receoso de o próximo gestor 
receber herança administra-
tiva com dívidas expressivas. 

O parlamentar divulga 
haver viabilizado cerca de R$ 
160 milhões ao Município na 
sua primeira passagem no 
Congresso, credenciando-se 
à postulação. 

Uma ação na Justiça Elei-
toral poderá lhe afastar da 
Câmara a qualquer momento 
devido à troca de partido. 
Mesmo que confirmada, a 
decisão negativa não deve 

interferir no projeto de con-
quistar a cadeira do prefeito 
Paranhos, a quem ajudou em 
2016 e que rompeu no pleito 
de 2018. O atrito perdura e 
ocorreu antes de Roman sair 
do PSD ingressando na nova 
agremiação. Dois ministros 
do TSE já votaram pelo afas-
tamento dele e o processo 
saiu de pauta porque recebeu 
o segundo pedido de vista. 

Enquanto isso, o prefei-
turável conversa com diri-
gentes de outros grupos, 
garimpando o melhor vice. 
Dentre as opções está enfren-
tar a refrega com chapa pura 
e uma mulher na dobrada. 

20 anos ou mais e que agora 
colhem frutos. Esperamos que 
o material seja analisado com 
carinho para que a gente con-
siga dar os primeiros passos 
para uma Cascavel do futuro, 
planejada e com sustentabili-
dade”, acrescenta Rotta. 

AS AÇÕES
O planejamento é bem 

específico. Cada um dos itens 
possui propostas direciona-
das. Com relação às ener-
gias renováveis, por exem-
plo, constam sugestões como 
adoção de geração própria 
para consumo dos transpor-
tes públicos e o IPTU Verde, 
que propõe incentivo às cons-
truções sustentáveis.

Rotta reforça ainda que 
alguns pontos podem ser con-
siderados prioritários, den-
tre eles a industrialização, o 
incentivo ao setor de serviços 
e ao comércio. “Pensamos no 
incentivo aos micros e aos 
pequenos empresários. Existe 
um programa atualmente no 
Paraná que trabalha com a 
atração de investimentos, o 
Pmai [Programa Municipal 
de Atração de Investimen-
tos]. Hoje, 60% da mão de 
obra na cidade é de serviços 
e comércio”, lista. “Temos 
também no nosso documento 
outros aspectos essenciais, 
além desses, como pensar 

Cascavel como polo de saúde 
e investidora na educação 
empreendedora”, acrescenta. 

ENTREGA
A entrega do documento 

aos pré-candidatos será rea-
lizada antes do dia 15 de 
setembro pelo presidente do 
Codesc, Alci Rotta Junior, e 
seu vice, Gelson Luiz Uecker. 
“Primeiramente, temos o zelo 
em dizer que não temos pre-
tensão de dividir forças com 
o Poder Executivo. O poder é 
do candidato eleito e sabemos 
da nossa posição. O mandato 
passa muito rápido e o pre-
feito é consumido por ques-
tões do dia a dia. Isso não é 
uma crítica, mas a maioria 
não tem tempo nem consenso 
entre as entidades para colo-
car em prática ou pensar em 
algo a longo prazo e então 
entra humildemente o papel 
do nosso conselho, que é 
basear o trabalho do prefeitu-
rável de maneira imparcial”, 
esclarece. “O pré-candidato 
ou o candidato vai poder ana-
lisar essa ferramenta de forma 
gratuita e, se entender que 
algum item deve ser incluído 
no plano de governo da sua 
equipe, ou que deva aprovei-
tar na íntegra ou na plenitude, 
ficaremos muito honrados e 
satisfeitos”, complementa.

l PATRICIA CABRAL

Acesse pelo QR code 
detalhes das principais 

propostas

Na agenda
O secretário de Saúde 
do Paraná, Beto Preto, 
deve vir a Cascavel na 
próxima quinta, com 
agenda no Hospital Uni-
versitário. A pauta ainda 
não foi divulgada.

Supersalários
Depois de Foz congelar os salários de quem for eleito em 
novembro, Corbélia foi na contramão. Fez sessão extraor-

dinária para engordar o subsídio de quem assumir a 
cadeira da prefeitura ano que vem. Para se ter uma ideia, 
o salário do prefeito sobe de R$ 12.396,96  para R$ 18 

mil na virada do ano, reajuste módico de 45%.

ARQUIVO
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 Talvez nem todos saibam sobre as 
histórias dos campos de concentração 
da Segunda Guerra Mundial, embora já 
contada em livros e diversos filmes. 

O primeiro país invadido foi a Polônia. Sendo 
dominado em apenas 30 dias. Durante anos, 
um herói polonês atuava silenciosamente para 
combater a tirania. Ao ficar sabendo que certo 
campo de concentração era construído, esse herói 
se ofereceu para entrar escondido no campo 
para resgatar seu povo. Ele acreditava que seria 
capaz de montar todo um esquema para escapar, 
libertar seu povo para continuar lutando.

Assim o fez. Estava dentro de Auschwitz. 
Em poucas semanas, o herói montou seu 
esquadrão de espionagem e, diariamente, 
conseguia informações, comida, remédios e 
roupas para ajudar os que agonizavam. 

Durante dois anos, viu uma corrente 
inesgotável de pessoas morrendo e se 
desesperando. Lá dentro teve pneumonia, um 
conflito biológico de medo, medo de perder 

Esperança inabalável
JULIANO GAZOLA

seu território, medo de invasão, carregado 
de muita tristeza e perigo de morte. 

Evidente que esse foi seu cenário diário nos 
seus últimos cinco anos de vida, lutando contra 
invasões alemãs e russas, vendo seu território 
sendo invadido, na base do pânico e medo. 

No terceiro ano, percebeu que seu plano de 
fuga em massa jamais aconteceria e, numa 
noite qualquer, escapou e correu por 1,5 
quilômetro sob tiros, guiando-se pelas estrelas.

Essas histórias são inspiradoras. Elas 
nos dão esperança. Como esse herói 
conseguiu fazer tudo isso? E o que você 
faz no seu dia a dia para se superar? 

Heroísmo não significa só ter coragem ou 
sagacidade, mas ter a habilidade de criar 
esperança onde ela não existe. De mostrar a 
possibilidade de um mundo melhor. Porque 
heróis trazem alguma crença ou causa 
incrível que permanece inabalável.

Hoje estamos tão desesperados por um 
herói. Não porque as coisas estejam tão 

ruins, mas porque perdemos a clareza da 
motivação, nem sequer sabemos o nosso 
nível de maturidade. Digamos que ela 
está implorando pelo sinal de wi-fi.

A nossa motivação se conecta com 
maturidade e ações, em movimentos. A 
maturidade nos leva a fazer bem feito o que 
precisamos fazer todos os dias. Independente 
da função, da religião, da condição financeira. 
As ações diárias é que nos mostrarão de 
fato coisas importantes em nossa vida. 
Uma, é o propósito, tão divulgado em 
livros, palestras e profissionais de palco.

Ah, o nosso herói polonês, depois da guerra, 
foi preso, torturado e condenado e, no último 
dia de seu julgamento, teve permissão para 
falar. Então, ele disse: “Tentei viver minha 
vida de forma que no momento da minha 
morte eu sentisse alegria, não medo”.

Seja você inabalável. Procura por sinal de 
wi-fi? Só se for para mergulhar no conhecimento.

E se o seu herói fosse você? Como se sentiria?

JULIANO GAZOLA é fundador da Bioliderança® no Brasil, business executive coach, reprogramador biológico
 @jggazola

Hórus: Bloqueio em Guaíra já evitou 
entrada de R$ 12 bi em contrabando

Guaíra - O fortaleci-
mento do combate ao con-
trabando na região de fron-
teira com a implantação 
da Operação Hórus, que é 
permanente e conta com 
a ação integrada de diver-
sas forças de segurança, já 
evitou a entrada no Bra-
sil, por Guaíra, de R$ 12 
bilhões em contrabando 
desde abril do ano passado. 
“Contabilizando somente 
a estatística bloqueada, já 
são R$ 12 bilhões em mer-
cadorias que não entraram 
no País. Isso com a instala-
ção da base em Guaíra e o 
bloqueio ao norte da Ponte 
Ayrton Senna, onde mais de 
200 lanchas traziam todas 
as noites contrabando”, 
explica o coordenador-geral 

Menos cigarros, mais drogas
Os números de agosto da Operação Hórus no Paraná mos-
tram redução nas apreensões de cigarro e aumento nas 
apreensões de entorpecentes. 
Na comparação com o mesmo mês do ano passado, o 
volume de drogas apreendidas cresceu 498%. Foram recolhi-
dos 2.433 quilos contra 406,80 quilos em 2019. 
Já os cigarros passaram de 6.207.060 de maços em 
2019 para 2.474.936 maços este ano, queda de 60,12% 
no período. “Esses números já mostram uma certa fadiga 
das organizações criminosas que vêm sendo reprimidas de 
maneira constante. Outro fator que também pode estar ligado 
a essa mudança é uma tentativa de migração de cigarros 
para as drogas, que pode ser causada pelo aumento da pro-
dução nacional do cigarro. É uma série de fatores”, admite o 
coordenador-geral Eduardo Bettini.
Outro dado destacado pelo coordenador é o aumento nas 
apreensões de veículos e a redução de embarcações. “Se 
comparado ao ano passado, passamos de 49 para 69 
veículos no mês. Já as embarcações passaram de 13 para 9 
apreendidas. Isso mostra que o bloqueio e a fiscalização no 
rio têm surtido efeito”, garante Eduardo. 

Divisor de águas 
O novo sistema de comunicação, que vai permitir que equipes se 
comuniquem por meio de rádios e haja troca de informações em 
tempo real entre diversas forças de segurança especialmente na 
fronteira, já está instalado e deve entrar em funcionamento na pró-
xima semana. “A Sesp [Secretaria de Estado e Segurança Pública] 
do Paraná vai custear a internet e a energia elétrica do sistema e 
deve fazer a ativação nos próximos dias. Com as torres funcionando, 
os rádios serão distribuídos e o sistema começa a ser utilizado. 
Sem dúvida, essa tecnologia vai trazer mais efetividade nas ações e 
será um divisor de águas na operação. Será possível coordenar equi-
pes, conectar com o serviço de inteligência, forças locais e, com um 
sistema de disk denúncias, dar uma reposta imediata ao combate 
ao crime organizado”, garante Eduardo Bettini. 
O sistema, que já em funcionamento na região de Querência do 
Norte, resultou em diversas apreensões significativas de drogas. 
A instalação do mesmo método de comunicação também já foi 
iniciada no Amazonas e vai permitir a troca de informações com as 
forças de segurança aqui, da região. 
“Estamos investindo na valorização dos profissionais e na tecnologia 
para que o trabalho seja cada vez mais aprimorado e o que espera-
mos com o tempo, a longo prazo, é a redução de apreensões, pois 
o nosso maior objetivo é desestruturar as organizações fazendo com 
que reduza a capacidade bélica, financeira e o poder de corromper 
pessoas, reduzindo, assim, a criminalidade em todo o País de forma 
significativa”, espera Bettini. 

l REPORTAGEM: CLÁUDIA NEIS

de fronteiras da Secretaria 
de Operações Integradas, 
Eduardo Bettini.

Segundo ele, esse blo-
queio, aliado às apreensões 
realizadas, tem impacto 
significativo na economia 
brasileira. “Além de impac-
tar de forma negativa na 
capacidade financeira das 
organizações criminosas, 
um levantamento realizado 
com base nesses números 
mostrou que, por conta do 
Programa Vigia [do qual a 
Hórus faz parte], houve um 
aumento de 36% na produ-
ção de cigarro nacional. Ou 
seja, não entrando o contra-
bandeado, cresceu a indús-
tria nacional. Isso começou 
gerando emprego e renda lá 
no campo, com o plantio de 

fumo, depois na indústria e 
afins. São números muito 
expressivos e mostram que 
o combate ao contrabando 
e ao crime organizado traz 
melhoria para a sociedade 
como um todo”, revela Bet-
tini, que acrescenta: “É 
preciso olhar a segurança 
pública de maneira ampla 
na sociedade, não somente 
na prisão e apreensão o tra-
balho vai muito além disso”.

Desde o início da opera-
ção, o prejuízo acumulado 
aos criminosos, com base no 
valor dos produtos apreen-
didos, é de R$ 1,5 bilhão e o 
prejuízo evitado aos cofres 
públicos, relacionado a 
impostos desses produtos 
que não seriam arrecada-
dos, é de R$ 400 milhões. 

Policiais localizam depósito milionário de cigarros
Altônia - Na última sex-

ta-feira (4), durante patrulha-
mento na zona rural do Municí-
pio de Altônia, equipes policiais 
identificaram uma propriedade 
que servia como depósito de 
cigarros paraguaios. 

No local, foram locali-
zadas cerca de mil caixas 
de cigarro paraguaio e um 
revólver. O prejuízo esti-
mado é de R$ 2,5 milhões.

Um homem que tomava 
conta do local foi preso em 
flagrante. 

A logística policial para 
resgate de todo esse car-
regamento ilícito, que se 
encontrava no chão, con-
tou com apoio de equipes 
do Exército Brasileiro. 

O preso e as apreensões 
foram encaminhados à 
Delegacia da PF em Guaíra.Depósito ficava em uma propriedade rural
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 Um casal no modelo convencional é 
constituído de um homem e de uma mulher. 
Biologicamente, somos seres completos. Ou 
seja, a partir de determinada idade, não temos 
necessidade biológica para existir sozinhos. 
Mesmo assim, a absoluta maioria dos seres 
humanos se associa a alguém e compartilha 
sua vida com essa pessoa. Aqui a dúvida é 
sempre a mesma: como posso saber se a 
pessoa escolhida é a parceira “certa”?

Ainda que a pergunta faça sentido, 
atrás dela se esconde uma bela ideia, mas 
que produz efeitos desastrosos: a ideia 
de que cada um tem uma alma gêmea e 
que, somente depois de encontrá-la, seu 
relacionamento terá garantido o êxito. 

Para começar, vamos falar um 
pouco sobre a origem dessa ideia.

A ideia vem de Platão, um filósofo grego 
que viveu no século IV antes de Cristo. 
No livro O Banquete, Platão descreve um 
encontro de amigos em que cada convidado 
é desafiado a definir o que entende por 
amor. Um dos convidados, de nome 

Existe alma gêmea?

JOSÉ LUIZ AMES E ROSANA MARCELINO - Terapeutas Sistêmicos e conduzem a Amparar
 @ampararcasais

Aristófanes, explica sua ideia de amor 
apelando a uma narrativa mitológica. 

Segundo essa narrativa, no começo, os 
homens eram deuses e, como tais, eram seres 
completos sem necessidade de outro para 
existir. Isso os teria feito se sentirem muito 
fortes e independentes. Para enfraquecê-
los, Zeus - chefe dos deuses - teria decidido 
cortá-los ao meio. Deixaram de ser deuses 
e se tornaram humanos. Para evitar que 
desaparecessem, Zeus acrescentou órgãos 
genitais femininos a alguns e órgãos 
genitais masculinos a outros. Desde 
então, cada metade não faria outra coisa 
senão procurar sua outra metade perdida. 
Somente depois de encontrá-la voltaria a 
ser inteiro e feliz como era nas origens.

A ideia de amor que nasce dessa descrição 
mitológica é de que amor é desejo de unidade. 
O que explicaria por que não suportamos viver 
sozinhos é o fato de que, sozinhos, seríamos 
incompletos. Assim, amar seria se completar 
com outra pessoa. Amor seria buscar o que 
não somos, o que não temos, o que nos falta.

Qual risco esconde essa ideia romântica? 
Antes de qualquer outra coisa, a ideia de 
que alguém perfeito está à nossa espera 
e que, enquanto não o encontrarmos, não 
seremos felizes. Aqui é importante lembrar 
que somente o imperfeito é amável, porque 
somente ele deseja ser amado. O perfeito 
não precisa de amor, pois já é completo!

Se você, mesmo assim, quer procurar sua 
alma gêmea, pense nela como aquela pessoa 
pela qual se sente ligado por nenhum outro 
motivo senão pelo amor. Quando você for 
capaz de amar essa pessoa do jeito que ela 
é, sem intenção de mudar o mínimo que for 
nela, terá encontrado sua “metade perdida”. 

A relação de casal não é aquela relação 
em que um completa o outro, e sim a que 
um complementa o outro. “Amo o inteiro 
do ser do outro tal como é. Ao acolhê-lo, 
abro caminho para a felicidade mútua”. 
Isso mesmo, a felicidade recíproca, pois 
complementa o ser já completo do outro.

Isso fez sentido para você? Ficou com dúvida? 
Entre em contato que temos prazer em ajudar!

Comércio de 
soja, aves e milho 
representa quase 
todo impacto na 
balança comercial 
deste ano

Cascavel - Em uma 
sequência de seis meses de 
queda em relação ao ano pas-
sado, as exportações de agosto 
da região oeste apresentam 
a menor diferença até então. 
Mês passado, os oito principais 
exportadores da região despa-
charam US$ 144,682 milhões, 
21,5% a menos que no mesmo 
período de 2019 (US$ 184,395 
milhões). No ano, a diferença 
ainda é de 28%, totalizando 
US$ 1,235 bilhão em 2020, 
contra US$ 1,715 bilhão 
observados nos oito primeiros 

Exportações

Agosto tem menor queda em 6 meses 
meses do ano passado, que foi 
o melhor que história.

Dos US$ 480 milhões vendi-
dos a menos, 95% se referem 
a três produtos: soja, aves e 
milho. Apenas de soja, a região 
faturou US$ 341,5 milhões a 
menos neste ano. Aves tiveram 
queda de US$ 81,7 milhões e 
milho, US$ 36,2 milhões.

Em contrapartida, houve 
expressivo aumento nas expor-
tações de suínos, de 27,7%, 
rendendo US$ 116 milhões 
nesses oito meses. Com isso, o 
produto ampliou sua participa-
ção na pauta de exportações, 
representando 9,4% de tudo o 
que foi vendido na região. 

Apesar da queda, as aves se 
mantiveram na liderança, com 
57% das vendas. No total, o com-
plexo carne respondeu por 74,5% 
de tudo o que é comercializado 
para fora do País. Até ano pas-
sado, respondia por 57,9%, pois a 
soja dominava 27,8% das vendas.

País 2020 2019 variação
China 428.831.332 551.396.066 -22,23%
Paraguai 137.761.056 142.374.605 -3,24%
Japão 72.157.652 70.872.712 1,81%
Reino Unido 62.777.304 77.660.583 -19,16%
Hong Kong 48.464.425 42.513.411 14,00%
Coreia do Sul 43.510.459 54.735.269 -20,51%
Cingapura 42.536.779 26.341.879 61,48%
Emirados Árabes 26.174.600 36.187.435 -27,67%
Alemanha 23.826.753 60.712.245 -60,75%
Espanha 9.561.188 55.259.742 -82,70%

EXPORTAÇÕES 2020 janeiro fevereiro março abril maio junho julho agosto TOTAL
Cafelândia 32.407.906 28.781.456 40.365.028 34.389.894 33.810.445 34.702.799 32.016.976 27.982.501 264.457.005
Cascavel 34.044.422 31.141.955 34.789.592 47.031.608 41.959.384 41.343.418 42.836.004 35.223.285 308.369.668
Foz do Iguaçu 12.212.937 13.439.989 10.339.223 4.924.325 8.529.139 13.884.043 17.388.898 15.934.783 96.653.337
Marechal Cândido Rondon 7.931.647 10.282.350 8.108.114 7.149.037 11.303.736 20.454.231 8.904.387 5.473.578 79.607.080
Matelândia 13.167.387 14.582.970 11.512.563 15.148.604 14.028.350 14.955.945 16.087.903 14.058.070 113.541.792
Medianeira 7.825.350 9.176.498 9.868.308 14.470.447 16.286.333 15.353.094 13.748.055 12.634.731 99.362.816
Palotina 31.603.847 35.453.402 31.586.908 35.126.577 29.140.471 32.736.100 29.375.913 30.430.672 255.453.890
Toledo 2.099.771 2.185.508 2.461.667 2.122.372 2.414.101 1.732.331 2.072.500 2.944.670 18.032.920
TOTAL 141.293.267 145.044.128 149.031.403 160.362.864 157.471.959 175.161.961 162.430.636 144.682.290 1.235.478.508

VARIAÇÃO 20/19 8,55% 2,04% -29,58% -33,16% -47,27% -27,04% -39,51% -21,54% -27,98%

EXPORTAÇÕES 2019 janeiro fevereiro março abril maio junho julho agosto TOTAL
Cafelândia 17.362.687 21.495.030 34.130.738 29.521.614 43.764.785 42.260.030 43.743.354 36.119.503 268.397.741
Cascavel 28.896.668 36.423.132 45.497.404 40.464.610 48.889.706 54.359.265 49.919.176 46.793.594 351.243.555
Foz do Iguaçu 11.038.901 12.459.461 12.391.540 12.192.499 13.500.479 11.584.959 17.196.205 16.503.998 106.868.042
Marechal Cândido Rondon 6.541.315 6.123.797 8.004.080 8.850.990 9.239.327 10.696.895 9.579.350 7.684.567 66.720.321
Matelândia 18.411.344 16.908.597 17.708.898 17.191.628 18.388.565 15.967.400 17.837.532 13.572.479 135.986.443
Medianeira 7.197.034 7.060.318 8.416.357 12.645.770 10.609.738 10.629.548 11.139.701 6.912.054 74.610.520
Palotina 34.035.053 35.195.204 35.458.023 36.368.474 38.537.258 52.011.457 49.909.225 35.389.446 316.904.140
Toledo 6.684.856 6.476.142 50.022.934 82.690.349 115.713.066 42.571.222 69.198.244 21.419.884 394.776.697
TOTAL 130.167.858 142.141.681 211.629.974 239.925.934 298.642.924 240.080.776 268.522.787 184.395.525 1.715.507.459
Fonte: Mdic; Valores em FOB (US$)

PARTICIPAÇÃO 2020 2019
Suínos 9,39% 5,30%
Aves 57,23% 45,98%
Soja 10,94% 27,79%
Complexo carnes 74,54% 57,88%

A China se mantém como 
nossa principal compradora, 
com 34,7% do mercado, 
embora a fatura ainda seja 
22% menor. Neste ano, foram 
faturados US$ 428,8 milhões 
para os gigantes, contra US$ 
551,3 milhões no mesmo 
período do ano passado. 

Com quedas expressivas 
da Espanha (-82,7%), da Ale-
manha (-60,7%) e dos Esta-
dos Unidos (-27,6%), o Para-
guai ampliou sua fatia na 
pauta comercial de 8,3% para 
11,1%, assim como Japão, 
Reino Unido, Hong Kong, 
Coreia do Sul, Cingapura e 
Emirados Árabes.

Dos oito principais expor-
tadores da região - que repre-
sentam 97% do total do oeste 
-, apenas dois conseguiram 
vender mais neste ano: Media-
neira, com alta de 33%, e Mare-
chal Cândido Rondon (+19,3%). 
A queda mais expressiva é de 

Toledo, de 95,4%. A maior parte 
da diferença é devido à expor-
tação de soja, que ano passado 
foi recorde e, neste ano, segue 
praticamente zerada.

Contudo, mesmo com a 
queda de 28% em relação a 
2019, a região caminha para 
seu segundo melhor resul-
tado da história. 
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Cascavel - Depois de três 
meses de vigência, o período 
do Vazio Sanitário acaba na 
próxima quinta-feira, dia 
10, quando o cultivo do grão 
estará liberado em todo o 
Estado. O vazio é uma medida 
de manejo agrícola prevista 
em legislação fitossanitária 
adotada pela Adapar (Agên-
cia de Defesa Agropecuária do 
Paraná). O objetivo é conter o 
avanço da ferrugem da soja, 
doença que, se não for contro-
lada de forma adequada, pode 
causar prejuízos econômicos 
de até 90% à cultura da  
soja no Estado.

Consiste na ausência de 
plantio de soja, de qualquer 

natureza, e de germinação 
voluntária de pés de soja 
ao longo de estradas, car-
readores ou outras locali-
dades, durante o período 
de entressafra da cultura. 
O propósito é prorrogar ao 
máximo o aparecimento 
da doença, que pode ser de 
maior ou menor infestação 
conforme as condições cli-
máticas durante o ciclo pro-
dutivo da soja.

No Paraná, o período vai 
do dia 10 de junho a 10 de 
setembro. Nos demais esta-
dos, esse período se estende 
até 15 de setembro. Iniciando 
o plantio mais cedo, o produ-
tor pode plantar cultivares 

precoces em determinadas 
regiões, dependendo das con-
dições climáticas.

Com a doença apare-
cendo mais tarde, ou tal-
vez nem aparecendo, ganha 
o produtor rural porque 
reduz a aplicação de fungi-
cidas, diminuindo também 
os custos de produção.

FISCALIZAÇÃO
O vazio sanitário foi ado-

tado no Paraná em 2007 e a 
Adapar promove fiscalizações 
nas propriedades agrícolas 
para garantir o cumprimento 
da portaria do decreto emi-
tido pela instituição. Neste 
ano, a fiscalização notificou 

e autuou produtores que não 
tomaram os cuidados neces-
sários para garantir o plan-
tio ou a ausência de plantas 
e a germinação de plantas 
voluntárias de soja. Foram 
emitidas 206 notificações e 
204 atuações aos produtores 
inadimplentes.

No ano passado, a Adapar 
emitiu 193 notificações e 186 
autuações em propriedades 
agrícolas e mais 45 autua-
ções e 45 notificações para as 
concessionárias de estradas, 
pela presença de plantas de 
soja em estradas e ferrovias.

MANEJO E CONTROLE
A ferrugem asiática 

atinge todos os estados 
produtores da soja, e, no 
Paraná, a doença vem sendo 
manejada e controlada com 
medidas de prevenção, como 
o Vazio Sanitário aliado 
à aplicação de fungicidas, 
quando necessário. 

A proposta do manejo 
agr í co la  é  reduz i r  ao 
máximo a aplicação desses 
produtos, explica o coor-
denador do programa de 
P r e v e n ç ã o  e  C o n t r o l e 
de  Pragas  de  Cul t ivos 
Agr í co las  e  F lores ta i s 
na gerência de Sanidade 
Vegetal da Adapar, enge-
nheiro agrônomo Marcílio 
Martins Araújo.

Vazio Sanitário da soja termina quinta
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NOTÍCIAS DAUNIPAR
U N I V E R S I D A D E  P A R A N A E N S E

Alunos de Estética e Cosmética e Enfermagem participam do cultivo das plantas, aprendem do preparo do solo à colheita 

Unipar inicia projeto de extensão do Horto Medicinal

Por Cristina Schlosser Assessoria de Imprensa

Mudas e sementes de árvores frutíferas, 
raízes, chás e flores são a matéria-prima 

do novo projeto de extensão da Universidade 
Paranaense – Unipar, o Horto Medicinal. À 
frente das atividades está a professora Milena 
Lorencete, que atua junto com acadêmicos 
dos cursos de Estética e Cosmética e de 
Enfermagem.

O projeto teve início há menos de um mês 
e o espaço já tem novos canteiros, estufas e 
plantas de várias espécies, com finalidades 
terapêuticas e, ainda, de ambientação e 
arborização de lares. 

“No Horto Medicinal cultivamos plantas 
medicinais, ornamentais, alimentícias comuns 
e não convencionais, onde os acadêmicos 
aprendem desde o preparo do solo até a 
colheita”, explica a professora. 

Milena, que é mestranda em Plantas 
Medicinais e Fitoterápicos na Atenção 
Básica, programa oferecido pela Unipar em 
Umuarama, ressalta a importância da difusão 
de conhecimentos científicos relacionados aos 
princípios ativos de plantas e ervas medicinais. 

“A ideia do projeto surgiu com o mestrado 
e o objetivo é proporcionar aos participantes 
embasamento teórico e prático nesse contexto, 
já que a assistência básica de saúde considera 
e faz a integração dos fitoterápicos para 
tratamento de afecções e patologias”, afirma.

Cultura popular

Milena Lorencete ainda elenca outras 
possibilidades do projeto, como catalogar 
e socializar os saberes da comunidade em 
relação às plantas medicinais, difundir fazeres 
da cultura tradicional presentes na medicina 
popular alternativa, propagando saberes 
científicos e populares.

Assim, segundo ela, a iniciativa surge como 
uma oportunidade para o estudo da fitoterapia, 
que faz uso de remédios de origem vegetal 
para fins de tratamento de doenças. “Desde a 
antiguidade, egípcios, chineses e outros povos, 
já usavam e catalogavam plantas e ervas para 
cura e alívio de males”, cita.

“Com esse projeto abordaremos a sociedade, 
instruindo sobre a toxicidade do consumo 
desmedido de chás, o preparo correto das 
plantas alimentícias e afins. Nosso projeto é 
ambicioso; esperamos que os acadêmicos, 
professores e colaboradores nos ajudem a 
realizar essa benfeitoria em nossa sociedade”, 
sinaliza a docente.

Acadêmicos engajados 

O projeto integra doze alunos voluntários, que 
passaram pela seleção. “Eu me inscrevi porque 
sempre gostei dessa área”, diz o acadêmico 
de Enfermagem, Raul Antunes (4º ano). Ele 
conta que a inspiração veio por ter trabalhado 
em loja de suplementos e produtos naturais, 
uma experiência de seis anos, onde aprendeu 
e ouviu vários relatos do quanto as plantas 
contribuem para o bom funcionamento do 
organismo humano.

 “Sempre fui curioso pelo mundo natural 
e nesse projeto consigo ter uma maior 

experiência e também novos conhecimentos, 
além da troca de informações com meus 
colegas e professores, relação que contribui 
muito para minha formação profissional e 
pessoal também”, afirma.

E acrescenta: “Sou um grande fã da vida 
saudável, do mundo natural, de remédios 
caseiros, então, sem sombra de dúvidas, eu 
acredito que os remédios feitos à base de 
plantas medicinais também são de extrema 
eficiência para a população”.

Também a estudante do curso de Estética, Ana 
Paula Rosolen (1º ano), está entusiasmada: “Eu 
me inscrevi no projeto pois tive curiosidade 
sobre como as plantas naturais podem agir de 
forma benéfica no nosso corpo e o poder que 
elas têm enquanto medicamento natural. Fico 
feliz em fazer parte da construção desse projeto 
desde o seu início. Ainda estou no primeiro 
ano de formação, mas acredito que contribuirá 
para processos estéticos naturais futuramente 
aplicados”. 
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GRATTO SOLUÇÕES SISTÊMICAS
(45) 3053-0456         (45) 9 9971-8152

Rua Santa Catarina, 320 - Jardim Porto Alegre - Toledo - PR 

GRATTO SOLUÇÕES 
Atendimento em Conste-
lação individual ou grupo 

Formação em 
Constelação Sistêmica 

Workshop Ho’oponopono 
Presença 

Cursos online de 
Ho’oponopono e POS-

TURA SISTÊMICA ATIVA
facilitadora 

Graciele Reimann Gatto

Postura 
Sistémica e as 
Constelações

 Trago este assunto por conta da dificuldade que as 
pessoas têm de lidar com a depressão e com as conse-
quências da tristeza profunda, que muitas vezes levam 
à morte.

E, sempre que temos medo de algo ou não aceitamos, 
como a morte, estamos rejeitando, excluindo.

Muitas vezes, por não querer lidar com a dor da 
perda, ficamos presos na tristeza. Ficamos limitados na 
exclusão. Quando falamos em exclusão, falamos da vio-
lação do pertencimento, que é a primeira Lei Sistêmica. 
A violação do pertencimento - a exclusão - muitas vezes 
tem como consequência algo funesto, mortal.

E por que isso é tão desafiador? 
Eu tenho estudado muito as constelações e o pensa-

mento sistêmico de Bert Hellinger e percebo que o que 
mais impede as ações funcionais é não conhecer as Leis 
Sistêmicas e, principalmente, não ter ideia das conse-
quências das violações dessas leis. 

Existem Leis Naturais que regem todas as relações. 
Essas leis impactam a todos, independente de conhe-
cê-las ou não. Elas regem o equilíbrio dos sistemas e 
permeiam todas as relações. 

O Pertencimento é a primeira Lei Sistêmica. Quando 
alguém é excluído - independentemente do motivo -, ele 
será representado por uma pessoa do sistema até que 
seu lugar seja reconhecido. 

Inconscientemente, o escolhido faz de tudo para vali-
dar o pertencimento do excluído. A representação do 
excluído se mostra de maneira pontual. É comum que o 
membro do sistema repita o comportamento do excluído. 
Se o excluído morreu de forma trágica, cometeu suicí-
dio, ou sua morte causou um forte trauma na família, é 
possível que seu destino seja reproduzido, e o escolhido 
tenha um desejo inconsciente de seguir o outro na morte, 
podendo até causar a própria morte. 

Esse assunto é desafiador e muito sério. 
É preciso muita atenção e um interesse genuíno de 

permanecer na vida. É preciso abrir mão dos preconcei-
tos e ampliar o olhar. Uma morte sempre é dolorida. O 
grande desafio é lidar com tudo o que isso representa. 

Mais uma vez, o conhecimento é fundamental. 
Quando compreendemos a dimensão das consequên-
cias, podemos conscientemente fazer novas escolhas.

E o que fazer? Como sair da tristeza, como evitar 
maiores consequências? 

É preciso pedir ajuda! 
Se isso está acontecendo com você, se você sente uma 

tristeza profunda e está desafiador permanecer na vida, 
peça ajuda, escolha olhar para aquilo que esse senti-
mento quer te mostrar. 

Sempre é um movimento de amor, sempre tem algo 
importante que precisa ser visto e incluído. E então fica 
mais leve. 

Ter coragem para olhar para o que está além do apa-
rente tem como consequência o alívio e a alegria de viver. 
Escolha ser presenteado pelo seu movimento. 

Quando uma pessoa se move e consegue encarar 
aquilo que dói, todo o sistema - toda a família - é impac-
tado pela paz. Aquilo que foi excluído é reconhecido e 
integrado novamente e o ciclo de violações é finalizado. 
A alegria da vida contagia todo o sistema.

Como isso é possível? É possível com as Constelações. 
Somos muito abençoados pelo conhecimento que auxilia 
a solução, em todos os níveis de nossas relações.

A Constelação Sistêmica Familiar é um método efi-
caz que vem trazendo soluções inovadoras e simples, 
restaura o respeito, o amor e a ordem, permitindo que 
o amor flua novamente entre os membros do Sistema 
Familiar. Ela olha com amor para o que está motivando 
um problema, consegue identificar o que está oculto.

Muitos conflitos ocorrem quando incorporamos o des-
tino de outra pessoa de nossa própria família, mesmo sem 
estar consciente disso. E isso nos faz repetir o destino dos 
membros familiares que foram excluídos, esquecidos ou 
não reconhecidos no lugar que pertencia a eles. 

A partir da restauração daquilo que está violado, algo 
novo se mostra. 

Se isso tudo é muito 
novo para você, se é 
assustador porém te 

causa interesse, entre 
em contato. A vida pode 

surpreender sempre. 

Tristeza profunda e depressão
A boa solução exige coragem

Foz do Iguaçu - Após 
mais de dois meses fechado, o 
RBV (Refúgio Biológico Bela 
Vista) da Itaipu e o Ecomuseu 
voltaram a receber turistas e 
com surpresas agradáveis, 
para alegria dos visitantes.

No Refúgio, os turis-
tas encontraram novida-
des no passeio pelas trilhas 
e pelo zoológico, com quase 
três horas de duração. Uma 
delas é o recinto das lontras, 
um espaço amplo onde duas 
lontras - o Yuri e o Bigode - 
podem brincar e se banhar. O 
circuito conta agora com um 
recém-chegado gato-maracajá 
em um novo recinto, dois cer-
vos-do-pantanal, além de duas 
araras que deixaram mais 
colorido o recinto das aves.

“Faz um tempão que 
estamos tentando fazer essa 
visita, desde junho, mas está-
vamos sempre prorrogando 
por conta da pandemia [da 
covid-19]”, disse o coordena-
dor de produção industrial 
Raimundo Gonçalves Neto, 
de Belo Horizonte (MG). 
Ele visitou o RBV ao lado 
da esposa, a dona de casa 
Conceição Rodrigues. “Foi 
sorte estar aberto. Foi muito 

Itaipu

Refúgio e Ecomuseu 
reabrem com novidades 

tranquilo, com muita infor-
mação. Um passeio bastante 
proveitoso.”

Eles aproveitaram o 
embalo da campanha Cansado 
de Ficar em Casa, vem pra Foz. 
Para se ter ideia, o CTI (Com-
plexo Turístico Itaipu) espera 
receber 3 mil turistas durante 
o Feriadão da Independência, 
até segunda-feira (7).

Os atrativos operam em 
horário especial durante o 
Feriadão, que termina na 
segunda, Dia da Independên-
cia. A Itaipu Panorâmica tem 
saídas a cada 30 minutos, das 
9h às 17h; o Ecomuseu ficará 
aberto entre as 10h e as 18h, 
e o RBV terá seis horários 
disponíveis. Após o feriado, 
os atrativos voltam a operar 
em horário reduzido.

Todas as medidas de 
segurança para o controle da 
covid-19 estão sendo toma-
das, com aferição de tempe-
ratura na entrada, obrigato-
riedade do uso de máscara, 
número limitado de visitan-
tes por atrativo, demarcação 
da circulação, e cadastro dos 
turistas, entre outras. Em 
julho, o CTI recebeu a certi-
ficação de responsabilidade 

sanitária e o selo de ambiente 
protegido, atestando que o 
atrativo cumpre os protoco-
los de segurança sanitária no 
enfrentamento à pandemia 
do novo coronavírus.

“É muito bom poder ofer-
tar atrativos seguros para 
nossa gente aproveitar dias 
de descanso. Nosso destino se 
preparou para receber bem o 
visitante. Nossa campanha de 
mídia ‘Vem pra Foz’ mostra 
bem isso”, diz o diretor-geral 
brasileiro de Itaipu, general 
Joaquim Silva e Luna. 

A campanha de retomada 
do turismo da Itaipu é uma 
parceria com todo o setor da 
cidade. Foz do Iguaçu tem 
40% de sua economia voltada 
para o turismo.

ECOMUSEU
Em sua reabertura, o Eco-

museu inaugurou a exposição 
Panorama das Artes Visuais, 
com 65 quadros de artistas da 
região da Bacia do Rio Paraná 
3. “Fizemos um mapea-
mento dos artistas da região 
e, depois, foi feita uma cura-
doria e uma seleção”, explica 
a museóloga Letícia Acosta 
Porto, da Divisão de Educa-
ção Ambiental, da Itaipu. A 
exposição é itinerante - antes 
de chegar a Foz, ela estava no 
Museu de Artes, de Cascavel, 
e em breve seguirá para outra 
cidade da região.

O espaço também traz a 
mostra “Asas da memória 
- Santos Dumont na Terra 
das Cataratas”, que expõe 
os feitos do inventor brasi-
leiro - como um modelo de 
mesa de jantar a dois metros 
de altura do chão - e relata o 
encontro de Dumont com as 
Cataratas do Iguaçu, sua jor-
nada até Curitiba (para tra-
tar do tema com o governo) 
e também outras curiosida-
des desta viagem, feita numa 
época em que o brasileiro já 
possuía popularidade e noto-
riedade internacionais.

Certificações garantem segurança 
Até o fim de agosto, 69 empresas do segmento de turismo 
de Foz do Iguaçu já tinham recebido a Certificação de Res-
ponsabilidade Sanitária e de Ambiente Protegido. Com o foco 
na retomada segura e sustentável do turismo na cidade, 
o Sebrae/PR, em parceria com a Secretaria Municipal de 
Turismo, Indústria, Comércio e Projetos Estratégicos e o Com-
tur (Conselho Municipal de Turismo), tem certificado hotéis, 
atrativos turísticos, estabelecimentos gastronômicos, agên-
cias de viagem, organizadores de eventos e transportes como 
seguros em relação ao coronavírus.
A chancela só é concedida para estabelecimentos que 
cumprem condutas criadas com a Vigilância Sanitária, que 
estabelece mais de 30 critérios, como a montagem de bar-
reiras sanitárias; disponibilização de álcool em gel em locais 
estratégicos; fornecimento de uniformes, máscaras e equipa-
mentos de proteção individual para colaboradores; aferição 
de temperatura de turistas e colaboradores; questionário de 
monitoramento;  funcionamento de passeios com até 50% da 
capacidade, entre outros.

FONE: (41) 3111-9111

200 VEÍCULOS APROXIMADAMENTE
AUTOMÓVEIS - MOTOS

UTILITÁRIO - CAMINHÕES
SUCATAS E DIVERSOS

LEILÃO 09/09

LUIZ ODAIR FAVARETO - LEILOEIRO OFICIAL

RUA EDUARDO
PINTO DA ROCHA
Nº 4545 - UMBARÁ

CURITIBA-PR

QUARTA
ÀS 10H00

SOMENTE
ONLINE

www.favaretoleiloes.com.br

VISITAÇÃO SOMENTE 
TERÇA-FEIRA  

DAS 09H00 ÀS 17H30 
FOTOS NO SITE:

 Horários de visitação estão ampliados durante o feriadão

KIKO SIERICH / PTI



Domingo, 6/9/2020 O Paraná  9 

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Anjo do dia

Horóscopo nascido 
em 6 de setembro

Os nascidos no dia 6 de Setembro são do signo de Virgem 
com a personalidade de Peixes. Possuem talentos intelectuais 
e mentais, mas têm um lado prático, meticuloso e atento. Seu 
número principal, do dia do nascimento é o 12, formado de 1, 
do Sol e 2, da Lua, que lhes dá espírito humanitário, voltado 
para o bem comum e em favor do próximo. A soma dá o 3, de 
Júpiter, que pode causar indecisão e insegurança psíquica, 
muito embora sejam generosos e bons. Pode provocar dupli-
cidade amorosa e conjugal.

SOLUÇÃO ANTERIOR

O anjo do dia é Haamiah, que pro-
tege principalmente aquele que vive 
em busca da verdade e da justiça. Faz 
conhecer as leis divinas e observar as 
leis dos homens com rigor. Faz con-
seguir vitórias nos processos judiciais. 
Inspira a gostar do Direito e a seguir car-
reira na Justiça. Mas também dá oportu-
nidade de sucesso na Política.

Anjo do dia

Horóscopo nascido 
em 7 de setembro

Os nascidos no dia 7 de Setembro São do signo de Virgem com 
a personalidade de Câncer. São sentimentais e românticos, deta-
lhistas e criativos, originais e muitas vezes esquisitos. Possuem 
espírito fraterno e gostam de fazer amizades, com pessoas do seu 
jeito e que tenham os mesmos interesses que os seus. Seu número 
principal, do dia do nascimento é o 13, formado de 1, do Sol e de 
3, de Júpiter. A soma dá o 4, de Urano, que os fazem modernos, 
fraternos, atualizados, técnicos, precisos e dignos, originais, mas 
muito nervosos. Costumam se irritar fácil quando são provocados.

O anjo protetor do dia é Ierathel, que 
protege e defende de toda injustiça 
e crueldade. Faz ter sucesso em 
empreendimentos honestos. Faz o 
espírito resignado, diante das coi-
sas inevitáveis. Faz esquecer as más 
lembranças e as más recordações. 
Faz amar a paz, a justiça, as ciências 
e o ensino.

Anjo do dia

Horóscopo nascido 
em 8 de setembro

Os nascidos no dia 8 de Setembro são do signo de Virgem 
com a personalidade de Leão. São reservados, fecha-
dos e bastante prudentes. São conservadores e podem 
ser prejudicados por alguns preconceitos. Seu número 
principal é o 14, formado de 1, Sol e de 4, Urano. Juntos 
formam o 5, de Mercúrio, que lhes empresta simpatia, faz 
muitos amigos e os tornam populares e benquistos. São 
reconhecidos pelas suas virtudes e bondade e também 
pela inteligência incomum.

O anjo protetor do dia é Nith-Haiah, que faz 
ser comedido, modesto e com grandes vir-
tudes. Faz descobrir coisas misteriosas e 
revelar segredos. Esclarece mistérios e ques-
tionamentos. Leva a obter grande sabedoria 
dentro do ocultismo, mas de uma forma natural 
e espontânea, sem estudos acadêmicos. São 
favorecidos pelo dom da intuição, da vidência e da clarividência. 
Faz grandes revelações em sonho. Leva à prática da magia branca. 

    Horóscopo do dia 6 a 11 de setembro

Áries 21/03 a 20/4

Sagitário 22/11 a 22/12 

Leão 22/07 a 22/8

Se pintar algum imprevisto no serviço 
ou em casa, saberá lidar com desen-
voltura e vai encontrar soluções em 
dois tempos. Olho vivo em suas despe-
sas, já que há tendência de gastar sem 
pensar no amanhã e torrar o que não 
pode ou não tem. Evite fazer cobranças 
ou pressionar o crush a se decidir.  

Peixes 20/02 a 20/3 

Você pode ter ideias inventivas e efi-
cientes para melhorar o orçamento, 
espantar a crise e sair do vermelho. 
Pode rolar um caso escondido ou 
rolinho que talvez queira manter em 
segredo por enquanto. Só dobre a aten-
ção: controle a língua e fuja de atritos! 

Aquário 21/01 a 19/2

Conversas e troca de mensagens com 
pessoas do seu convívio, sobretudo 
parentes de primeiro grau, colegas e 
vizinhos, vão levantar seu ânimo. Você 
terá mais facilidade para lidar com seus 
interesses e pode descolar uma gra-
ninha extra. Boa época para começar 
cursos e pegar firme nos estudos. Já 
na vida familiar e amorosa, não espere 
um mar de rosas. 

Capricórnio 22/12 a 20/1 

É hora de colocar a mão na massa e 
transformar seu empenho em ganhos 
para o seu bolso. Mesmo com um poder 
de sedução muito forte, há risco de se 
envolver em rolos ao agir por impulso na 
paquera: segure o facho do desejo. 

O Sol estimula seus contatos e rela-
cionamentos, em casa, no trabalho e 
na vida social. Você também deve se 
dar bem ao cuidar dos seus interesses 
materiais e pode ampliar seus ganhos. 
Só controle a precipitação no trabalho 
e tente aliviar o estresse. 

Escorpião 23/10 a 21/11

Libra 23/09 a 22/10

Virgem 23/08 a 22/9 

Câncer  21/06 a 21/7

Gêmeos 21/05 a 20/6

Touro 21/04 a 20/5

A semana será cheia de estímulos para 
você pegar firme no serviço, colocar 
as tarefas em ordem e ainda ampliar 
os seus ganhos. Se tiver um romance 
contorne atritos em casa para curtir 
tudo o que tem direito com o seu amor. 

Seus talentos ficam em evidência nesta 
semana e você pode dar passos largos em 
direção ao sucesso se apostar suas fichas 
no que sabe e exerce com confiança total 
no seu taco. Não vai faltar segurança. Se 
não tem um amor, será a hora certa para 
atrair e conquistar o crush perfeito.

As amizades ganham estímulos on-line 
e você pode conhecer bastante gente 
ao interagir com novos contatos. O 
dinheiro, assunto que sempre ocupa o 
topo da sua lista de prioridades, recebe 
um belo impulso do Sol e de Mercúrio. 
Na paquera você terá mais sucesso 
durante a semana.

Mercúrio manda boas energias, sinal 
de que suas ideias estarão ainda mais 
férteis e você conseguirá resolver 
muita coisa, ainda mais no trabalho.  Já 
com dinheiro, é melhor abrir os olhos e 
se apoiar em seu lado prudente para 
não entrar em nenhuma fria. 

Seus talentos vão aparecer mais e os 
chefes estarão atentos. Parentes podem 
dar dicas importantes sobre vaga de 
emprego ou te ajudar a resolver algo 
que vai te deixar bem mais sossegado. 
Novos ventos vão soprar em direção às 
suas paqueras e você terá charme de 
sobra para atrair vários crushes.

Você terá um gás extra para focar em 
seus ideais, projetos, ampliar seus conhe-
cimentos e seus horizontes. Amizades 
que não inspiram confiança podem ficar 
na berlinda, mágoas encobertas podem 
vir à tona. Paquera que parecia promis-
sora pode morrer na praia e romance em 
crise, que anda na corda bamba, pode 
estar com os dias contados. 

Confie em seus instintos, principal-
mente ao lidar com os interesses finan-
ceiros. A Lua enaltece seus talentos 
e promete visibilidade profissional. É 
hora de colocar diferenças de lado e 
usar seu jeito conciliador para contor-
nar possíveis atritos. A paquera e o 
romance podem enfrentar obstáculos 
no decorrer da semana.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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3/mai — oso — set. 4/tori. 5/timbu. 6/bonsai. 9/legítimos.
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clube de futebol

Riqueza mineral do
Amapá

Distância
entre os
trilhos

Repetição

Elemento
masculino

da flor

Objetivo da pesquisa
sobre a Aids

Leite

Maio, em
francês

Vento
brando

Estúdio de filmagem

Orlando Villas-(?),
indianista brasileiro

Genuínos; verdadeiros

3/mai — oso — set. 4/tori. 5/timbu. 6/bonsai. 9/legítimos.
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 Cascavel - Oito times 
iniciam hoje a disputa da 
Série D, que neste ano terá 
dois representantes do oeste 
do Paraná: FC Cascavel e 
Toledo. É bem verdade que 
a fase é chamada de preli-
minar, mas já começa em 
clima de decisão. Os pla-
yoffs vão garantir os qua-
tro últimos integrantes da 
fase de grupos, que começa 
no dia 19 de setembro. Os 
jogos da volta ocorrem no 
próximo domingo.

O  R e a l  N o r o e s t e , 
de Águia Branca (ES), 
enfrenta o Aquidauanense 
(MS), a partir das 15h, no 
Estádio José Olímpio da 
Rocha. Quem passar vai 
entrar no Grupo A5, com 
Goiânia, o adversário da 
estreia, Goianésia, Vitória 
(ES), União (MT), Águia 
Negra (MS), Operário (MT) 

Futebol

Série D começa hoje com playoffs
e Aparecidense (GO).

A partir das 16h será a 
vez de Ji-Paraná x Nacio-
nal (AM), no Estádio José 
Bianco, em Ji-Paraná (RO). 
O destaque do jogo está 
nos nomes de dois jogado-
res inspirados em heróis do 
cinema. O Ji-Paraná tem 
o atacante Watthimem, de 
30 anos, nome inspirado no 
personagem Watchmen. No 
Nacional, o meio-campo é 
comandado por Jackie Chan, 
jogador que não tem qual-
quer ligação com o Oriente. 

A Série D está cheia de 
curiosidades. O super-herói 
que avançar de fase enfren-
tará os inimigos do Grupo 
A1 - Rio Branco (AC), Inde-
pendente (PA), Bragantino 
(PA), Vilhenense (RO), Gal-
vez (AC) e Fast Clube (AM).

Tocantinópolis e Bra-
siliense jogam às 16h no 

Watthimen, do Ji-Paraná; o pai era fã do Watchman, mas o 
cartorário... uma das muitas curiosidades da Série D
  

REPRODUÇÃO

JOGAM HOJE
                   SÉRIE A

11h Red Bull  x  Palmeiras
16h  Internacional  x  Bahia
16h  São Paulo  x  Fluminense
18h  Vasco  x  Athletico
19h  Atlético-GO  x  Grêmio
20h30  Coritiba  x  Atlético-MG
20h30  Sport  x  Goiás

                   SÉRIE B
11h  Chapecoense  x  Avaí

               BRASILEIRÃO FEMININO
14h  Santos  x  São Paulo
15h  Palmeiras  x  Kindermann
15h  Ponte Preta  x  São José
16h  Iranduba  x  Flamengo

                    SÉRIE C
15h30  Ypiranga  x  Tombense
16h  Boa  x  Brusque
16h  Criciúma  x  Volta Redonda
18h  Ferroviário  x  Manaus

                    SÉRIE D
15h  Real Noroeste  x  Aquidauanense
16h  Ji-Paraná  x  Nacional
16h  Tocantinópolis  x  Brasiliense
17h  Baré  x  Ypiranga

                    LIGA DAS NAÇÕES
15h45 Suíça  x  Alemanha
15h45  Espanha  x  Ucrânia

Estádio João Ribeiro, no 
Tocantins. Quem passar 
fará companhia aos times do 
Grupo A6 - Caldense (MG), 
Palmas (TO), Villa Nova 
(MG), Gama (DF), Atlético 
(BA), Bahia de Feira (BA) e 
Tupynambas (MG).

Por fim, o confronto das 
17h, Baré (RR) x Ypiranga 
(AP), no Estádio Canarinho, 
em Boa Vista. Os donos da 
casa foram notícia no iní-
cio do ano por entrarem 
em campo com máscaras e 
deixarem o gramado logo 
em seguida como protesto 
pelo campeonato estadual 
estar prosseguindo quando 
todos os outros já haviam 
parado. O classificado entra 
no Grupo A2 - Moto Clube 
(PA), River (PI), Sinop 
(MT), São Raimundo (RR), 
Altos (PI), Santos (AP) e 
Juventude (MA). 

 Porto Alegre - O 
técnico Eduardo Coudet 
seguirá o revezamento no 
elenco do Internacional 
na partida deste domingo, 
às 16h, contra o Bahia. 
Jogando em casa, o time 
defende a liderança do Bra-
sileirão e poderá ampliar a 
vantagem dependendo da 
combinação de resultados.

O nome do atacante uru-
guaio Abel Hernández foi 
publicado no Boletim Informa-
tivo Diário da CBF na tarde de 
sexta-feira. Com isso, o jogador 
já pode fazer sua estreia.

Renzo Saravia, Edenil-
son, Gabriel Boschilia e 
Thiago Galhardo podem 
retornar ao time titu-
lar dentro do esquema de 
revezamento. Musto, com 

covid-19, está fora.
O Bahia chega para a 

partida com a missão de 
fugir da Z-4. Na última 

 Curitiba - O Athletico 
deve ter retornos impor-
tantes para a partida con-
tra o Vasco da Gama, neste 
domingo (6), às 18h, em 
São Januário, no Rio de 
Janeiro. A partida é válida 
pela oitava rodada do 
Brasileirão.

Para o confronto, o téc-
nico interino Eduardo Bar-
ros já pode contar com o 
zagueiro Thiago Heleno 
e o meia-atacante Nikão, 
que vinham desfalcando a 
equipe nas últimas rodadas.

Por outro lado, o capitão 
Wellington cumpre suspen-
são, após ter levado o ter-
ceiro cartão amarelo frente 
ao Red Bull Bragantino.

Mais dois jogadores do 

FICHA TÉCNICA
VASCO X ATHLETICO - 18H - S. JANUÁRIO

Fernando Miguel, Pika-
chu, Miranda, Castan 
(Marcelo Alves) e Neto 
Borges; Andrey, Fellipe 
Bastos e Carlinhos 
(Catatau); Benítez, 
Talles e Cano.

Santos; Khellven, Lucas 
Halter, Thiago Heleno e 
Abner; Erick, Christian 
e Léo Cittadini; Nikão, 
Geuvânio (Pedrinho) e 
Guilherme Bissoli.

Vasco testaram positivo 
para covid-19, em exames 
realizados nesta quinta-
-feira. O goleiro Lucão e o 
atacante Guilherme Parede 
estão com o novo corona-
vírus e não enfrentam o 
Athletico-PR, no domingo.

Com mudanças, Inter recebe o Bahia

quinta-feira o técnico Roger 
Machado foi demitido. O 
auxiliar Cláudio Prates trei-
nou a equipe.

Athletico vai reforçado contra o Vasco

Curitiba - Enquanto 
um quer ficar mais distante 
da Z4, o outro quer perma-
necer no G4. Coritiba e 
Atlético Mineiro fecham 
a rodada do Brasileirão 
deste domingo, a partir das 
20h30, no Couto Pereira. 

O atacante Neilton está 
fora da partida, do Cori-
tiba, sofreu entorse no 
empate por 0x0 com o Bota-
fogo e está com o tornozelo 
inchado, ficando fora da 
partida. Luiz Henrique deve 
assumir a posição no meio-
-campo. A boa notícia é que 
o zagueiro Rhodolfo voltou 
a treinar normalmente com 

bola e pode voltar a formar 
a dupla com Sabino.

O Galo defende a ter-
ceira posição na tabela, 
mas não vai contar com 
os machucados Nathan 
e Diego Tardelli, além de 
Réver, que está gripado e 
não viajou com a delegação. 

FICHA TÉCNICA
CORITIBA X ATLÉTICO-MG - 20H - COUTO PEREIRA
Wilson; Jonathan, 
Rhodolfo (Rodolfo File-
mon), Sabino e William 
Matheus; Matheus 
Sales, Matheus Bueno, 
Matheus Galdezani e 
Luiz Henrique; Robson 
e Sassá.

Rafael; Mariano (Guga), 
Igor Rabello, Junior 
Alonso e Guilherme 
Arana; Allan, Jair e Alan 
Franco; Marquinhos 
(Savarino ou Hyoran), 
Keno e Eduardo Sasha.

São Paulo - Um dos 
principais jogos da rodada 
do Campeonato Brasileiro 
acontece esta tarde, no 
Morumbi. São Paulo e Flu-
minense jogam às 16h em um 
confronto direto por posição 
no G4. Quem vencer, se man-
tém. Quem perder, pode sair.

Por isso, o técnico Fernando 
Diniz vai deixar o time mais 
ofensivo, com o retorno de 
Reinaldo na lateral-esquerda 
e Vitor Bueno, no ataque.

Depois de perder pon-
tos importantes no meio de 
semana, o técnico Odair Hell-
mann aposta em alteração na 
escalação e no esquema tático. 
Ele terá a volta de Muriel, 
Luccas Claro e Yuri. Com 
isso, ganha em ofensividade, 
colocando dois jogadores 
mais abertos para fomentar a 
chegada à área. Porém, ainda 
não indicou quem vai substi-
tuir Evanilson, suspenso pelo 
terceiro amarelo.

FICHA TÉCNICA
SÃO PAULO X FLUMINENSE - 16H - MORUMBI

Tiago Volpi; Igor 
Vinícius, Diego Costa, 
Léo Pelé e Reinaldo 
(Liziero); Tchê Tchê, 
Igor Gomes Hernanes 
e (Gabriel Sara); Vítor 
Bueno (Paulinho Boia), 
Pablo e Luciano.

Marcos Felipe, Calegari, 
Nino, Luccas Claro e 
Egídio; Yuri, Dodi e 
Michel Araújo; Nenê, 
Marcos Paulo e Luiz 
Henrique (Fred). 

Duelo de gente grande no Morumbi Opostos na tabela se 
enfrentam em Curitiba

 Líder do Brasileirão, Inter terá dois jogos em casa 

Cascavel tem maratona de jogos à frente
Cascavel - O Cascavel 

Futsal vai pegar a estrada a 
partir deste fim de semana. 
O time vai emendar uma 
sequência de jogos que 
começa pelo extremo-su-
doeste do Estado e vai até 
a Serra Gaúcha.

O primeiro desafio é 
neste domingo, às 20h15, 
na cidade de Palmas, pela 
Liga Paraná. Depois, o time 
parte para o Rio Grande do 
Sul, onde fará duas partidas 
pela Liga Nacional. Na ter-
ça-feira, enfrenta o Carlos 
Barbosa, às 16h. Na quinta, 
o time chega a Erechim para 
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Time segue invicto nas três competições que disputa

o confronto com o Atlântico. 
“É uma sequência. O 

time vem evoluindo dentro 
da proposta de trabalho. É 
essa série que vai nos dar a 
competitividade que é muito 

importante”, analisa o téc-
nico Cassiano Klein.

Termina a série de jogos 
no outro domingo (14), 
na fronteira, contra o Foz 
Cataratas.
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Mantivemos 
todo o nosso 
quadro de 
colaboradores 

Patrocinadores de 
Edgar Bueno Neto

Regulamento
A FPrA (Federação Paranaense 

de Automobilismo) divulgou 
sexta-feira o regulamento do 
Campeonato Paranaense de 

Kart deste ano. A competição 
será disputada nos dias 18 e 19 
deste mês no Kartódromo Race-
land Internacional, em Pinhais, 

região Metropolitana de Curitiba. 

 Embora não tenha 
havido pilotos de Cascavel 
ente os mais de 150 ins-
critos, a cidade esteve no 
pódio do Rali Jalapão por 
meio da Inspevel, empresa 
da cidade que lidera o seg-
mento de inspeção veicular. 
A Inspevel foi a patrocina-
dora do piloto piauiense 
Francisco Pitombeira, que 
conquistou o quinto lugar 
na sexta edição da compe-
tição, na cidade baiana de 
Luís Eduardo Magalhães, 
valendo como primeira, 
segunda e terceira etapas 
do Campeonato Brasileiro 
de Rali Cross Country.

Pitombeira disputou a 
categoria Moto Brasil, para 
motocicletas com moto-
res de até 300 cc - a sua é 
a Honda XRE 300 número 
35 da equipe ProRally. “Faz 
seis anos que participo das 
provas, até então tinha 
feito Enduro Regularidade 
e Enduro FIM. Essa foi a 
minha primeira experiência 

Cascavel no pódio do 6º Rali
Jalapão com piloto do Piauí

Ü Fórmula 1
A Fórmula 1 terá hoje a 
realização do GP da Itália, 
no Autódromo de Monza, 
oitava etapa do Mundial 
de 2020. A largada será 
às 10h10. Sendo a casa 
da Ferrari, a prova marca 
a despedida da família 
Williams da Fórmula 1. A 
escuderia inglesa, com 
tanta história, inclusive 
com o tricampeonato do 
brasileiro Nelson Piquet, 
foi vendida para o fundo de 
investimento.

Ü Metropolitano
O Kart Clube de Cascavel 
confirma o recomeço do 
Campeonato Metropolitano 
de Kart. A primeira etapa foi 
disputada em março, antes 
das medidas de distancia-
mento social impostas pela 
pandemia do coronavírus. 
Será uma rodada dupla 
nos dias 26 e 27 deste 
mês no Kartódromo Delci 
Damian. A segunda etapa 
será no sábado e a ter-
ceira no domingo.  

no Rali Cross Country”, 
conta o piloto da cidade de 
Bom Jesus. “Foi um evento 
organizado de uma forma 
muito expressiva. A equipe 
da Arena Produções fez um 
evento grandioso mesmo 
em meio às consequências 
da pandemia”, observa.

O piloto da Inspevel faz 
uma avaliação positiva de 
sua estreia na modalidade: 
“O desempenho foi o melhor 
possível. Foi um grande 
aprendizado para o restante 
do Campeonato Brasileiro 
de Rali Cross Country”, 
aponta Pitombeira. 

Ele agora se prepara 
para a disputa do Rali RN 
1500, segundo maior do 
País no gênero. 

As disputas de 9 a 13 de 
setembro terão como ponto 
de partida a cidade paraibana 
de Campina Grande, com 
chegada na potiguar Mos-
soró, valendo como quarta, 
quinta, sexta e sétima etapas 
do campeonato.

Depois do 
quinto lugar no 
Rali Jalapão, 
Francisco 
Pitombeira se 
prepara para 
disputar o Rali 
RN 1500 

 DIVULGAÇÃO

Cascavel encerra a 1ª 
etapa do Paranaense Representar bem Cas-

cavel e o Paraná é a meta 
de Akyu Myasava no Cam-
peonato Sul-Brasileiro de 
Kart, que termina nesta 
segunda-feira no Kartó-
dromo Beto Carrero World, 
em Penha, Santa Catarina. 
Ele é estreante na categoria 
Júnior Menor e será o único 
representante da Capital do 

Oeste na competição.
Akyu salienta que irá 

tentar brigar entre os pon-
teiros e diz que, depois de 
seis meses parado, em fun-
ção da pandemia do corona-
vírus, falta um pouco para 
retornar ao ritmo normal. 
“Vamos tentar superar a 
falta de ritmo com a vontade 
de acelerar”, destaca Akyu.

Representar bem Cascavel é a 
meta de Akyu no Sul-Brasileiro

Com a expectativa de boas 
provas, Cascavel encerra hoje 
a primeira etapa do Campeo-
nato Paranaense de Marcas. 
A competição será válida 
também pela Primeira 
Copa Cascavel, que home-
nageará Ildo Rebelatto, 
ex-presidente do Automóvel 

Clube de Cascavel, falecido 
no ano passado.

A corrida 2 da categoria 
Marcas tem largada progra-
mada para as 10h05 e a da 
prova da categoria Turismo 
terá início às 11h05. A sole-
nidade de pódio está pre-
vista para as 12h. 

O cascavelense Paulo Bento espera conquistar o Troféu Ildo 
Rebelatto na manhã deste domingo no Autódromo Zilmar Beux

VICTOR LARA

Akyu busca fazer história no Sul-Brasileiro, assim como seu 
irmão Gustavo, que foi campeão da competição duas vezes 

VANDERLEY SOARES
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Novo protesto pede abertura da fronteira
Cidade do Leste - 

Fechada há quase seis 
meses, a travessia entre Foz 
do Iguaçu e Cidade do Leste, 
pela Ponte da Amizade, foi 
alvo de novo protesto nesse 
sábado, desta vez menos 
violento que o último, que 
teve quebra-quebra e bom-
bas de efeito moral. Ontem, 
comerciantes e trabalhado-
res foram às ruas da cidade 
paraguaia para exigir que 
as autoridades permitam 
o avanço de fases e rea-
bram a Ponte da Ami-
zade. As informações são 
do Jornal Última Hora.

O Departamento Alto 
Paraná concentra a maior 
parte dos casos de covid-
19 do Paraguai, e boa parte 
deles está em Cidade do 
Leste. Por isso a região é a 
que menos tem flexibilizado 
na quarentena restritiva.

Desde que a ponte 
fechou, na metade de 
março, apenas veículos de 
carga são autorizados a 
fazer a travessia e sob forte 
esquema de fiscalização.

Segundo a comerciante 
Maricel Antonia Barrios, 
ouvida pelo correspon-
dente Wilson Ferreira, o 
comércio de Cidade do Leste 

“agoniza”. “Cada um de 
nós vai se cuidar, ninguém 
é contra o que está aconte-
cendo, mas a Ponte [da Ami-
zade] tem que ser aberta”, 
pede, e acrescenta: “As pes-
soas estão morrendo, não de 
covid, mas morrendo pelas 
dívidas que têm”.

O empresário Iván Airaldi 
informa que 45 mil pessoas 
perderam seus empregos em 
Alto Paraná devido às res-
trições impostas pela qua-
rentena sanitária. “Temos 
que forçar o diálogo com o 
governo. É inadmissível que 
continuemos nessas condi-
ções. O povo está cansado”.

Ele denuncia ainda que, 
enquanto os comércios for-
mais foram afetados pela 
situação, o contrabando 
ganhou força e não há ações 
governamentais suficientes 
para coibir. “As fronteiras 
do Paraguai estão com mui-
tíssimos problemas, estão 
sangrando e o governo não 
tem planos para uma solu-
ção. As micros e as peque-
nas empresas estão em 
crise: 70% delas estão 
a ponto de fal ir e, no 
leste do país, temos uns 
10% que não vão reabrir”, 
lamentou o empresário.

Segundo os organiza-
dores, a manifestação foi 
convocada para “resistir 
ao abandono do governo” 
e pedir, dentre outras coi-
sas, um posto de saúde na 
ponte e definir o nível de 
contágio para reabertura 
da ponte e fases ou um 
protocolo de abertura para 
todos, não apenas para os 
grandes importadores.

A reivindicação inclui 
teste massivo de covid-19. 

A crise econômica afeta 
70 mil famílias em Cidade 
do Leste, o que representa 
quase 210 mil pessoas que 
hoje estão com dificuldades 
econômicas.

Manifestantes exigem plano de reabertura das fronteiras
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Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

04 08 09 11 18 19 26
concurso: 351

01 03 11 35 37 38

concurso: 2126

concurso: 1532

 MIXTO/MT

concurso: 2106

07 10 11 16 22 31 34 
36 41 45 48 49 65 78 

82 83 84 86 87 94

09 11 32 36 41 44

07 20 35 49 60 61 72

06 13 26 28 35 41
concurso: 2295

concurso: 5358

06 11 38 49 58

concurso: 5482

66.479
41.715
08.560
14.993
79.626

03 04 07 08 10 11 12 13 
16 17 19 22 23 24 25

JUNHO

FASES
DA LUA

Maringá
max 32 
min 22

Cascavel
max 31
min 19

Foz do Iguaçu
max 30
min 17

Londrina
max 32
min 17

Curitiba
max 28
min 15

CRESCENTE
23/09 - 22h56 

CHEIA
02/09 - 02h23

Domingo
6/9/2020

MINGUANTE
10/09 -06h28

NOVA
17/09- 08h00

Segunda
7/9/2020

Parcialmente 
nublado

Sol

Parcialmente 
nublado

Terça
8/9/2020 Paranaguá

max 26
min 18

concurso: 2029

RESULTADOS NÃO
 DIVULGADOS ATÉ O 

FECHAMENTO DA EDIÇÃO
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